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Восход 7.44      Заход 17.15       Долгота дня 9.31

день ночь
Кемерово -12 – -14 -14 – -16
Новокузнецк -13 – -15 -14 – -16
Мариинск -14 – -16 -16 – -18
Л.-Кузнецкий -13 – -15 -13 – -15
Таштагол -10 – -12 -17 – -19
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Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 
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Издается 
с 7 января 
1922 года.

КУрс валЮТЫ  (ЦеНТрОБаНК)

$  30,15 руб. €  40,36 руб.

лиматак стало известно...до ументы

Днем облачно  с 
прояснениями, в боль-
шинстве районов снег, 
местами метель, ветер 
юго-западный умерен-
ный, местами сильный. 
Давление будет падать, 
влажность существенно 
не изменится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается повышен-
ный.

14 февраля 
Облачно, снег, местами небольшой, метели, ветер 

юго-западный 5-10 м/с, днем местами порывы до 20 м/с, 
температура ночью -12 - -17ºС, днем -9 - -14ºС.

15 февраля 
Облачно с прояснениями, ночью небольшой, места-

ми умеренный, днем в отдельных районах небольшой 
снег, метели, ветер северо-западный 3-8 м/с, местами 
порывы до 17 м/с, температура ночью -16 - -21ºС, по се-
веру до -28ºС, днем -14 - -19ºС, местами -9 - -14ºС.

от первого лица
В сегодняшнем номере  
«Кузбасс» официальный  
публикует:

закон об избирательных комиссиях, 
комиссиях референдума в  Кемеровской 
области, №1-ОЗ; закон о внесении из-
менений в закон Кемеровской области 
«Об административных правонаруше-
ниях в Кемеровской области», №2-ОЗ; 
закон об оказании бесплатной юриди-
ческой помощи отдельным категори-
ям граждан Российской Федерации, 
№3-ОЗ; закон о признании утратившим 
силу закона Кемеровской области «Об 
участии Кемеровской области в форми-
ровании уставного капитала открытого 
акционерного общества акционерного 
коммерческого банка «Кузбассуголь-
банк», №4-ОЗ; закон о займах семьям 
усыновителей, №5-ОЗ; закон о внесении 
изменений в некоторые законодательные 
акты Кемеровской области в сфере пре-
доставления мер социальной поддержки 
отдельным категориям граждан, №6-ОЗ; 
закон о внесении изменений в закон Ке-
меровской области «О наделении органов 
местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями в сфе-
ре социальной поддержки и социального 
обслуживания населения», №7-ОЗ; закон 
о внесении изменения в статью 2 закона 
Кемеровской области «О разграничении 
полномочий между органами государ-
ственной власти Кемеровской области в 
сфере земельных отношений», №8-ОЗ; 
закон о мерах социальной поддержки 
отдельной категории приемных мате-
рей, №9-ОЗ; закон о порядке определе-
ния цены и оплаты земельных участков, 
№10-ОЗ; закон о внесении изменения в 
статью 9 закона Кемеровской области 
«О бюджете Территориального фонда 
обязательного медицинского страхова-
ния Кемеровской области на 2013 год и 
на плановый период 2014 и 2015 годов», 
№11-ОЗ; закон о предоставлении жи-
лых помещений отдельным категориям 
семей усыновителей, №12-ОЗ; закон о 
внесении изменений в статью 5 закона 
Кемеровской области «О некоторых во-
просах в сфере опеки и попечительства 
несовершеннолетних», №13-ОЗ; закон о 
внесении изменений в закон Кемеровской 
области «Об объектах культурного насле-
дия (памятниках истории и культуры) в 
Кемеровской области», №14-ОЗ.

овость не для всех
Напомним: цель нововве-

дения состояла в том, чтобы, 
с одной стороны, разгрузить 
службу «03» от непрофиль-
ных вызовов и повысить до-
ступность экстренной меди-
цинской помощи для тех, кто 
находится между жизнью и 
смертью. А с другой – усилить 
профилактическую работу 
в самих поликлиниках. Для 
этого здесь предполагалось 
создать специализированные 
кабинеты и отделения неот-
ложной помощи. Закреплен-
ные за ними бригады в составе 
врача (фельдшера) и медсест-
ры должны были взять на себя 

Тандем 
поликлиники 
и «скорой»

С этого года «скорая помощь» 
Кузбасса официально перешла  
на новый формат  
обслуживания населения:  
все вызовы, не связанные  
с прямой угрозой жизни  
и здоровью людей,  
она стала передавать  
в поликлиники.  
Насколько гладко идет процесс?

надомное обслуживание не-
экстренных вызовов, передан-
ных диспетчерами «скорой».

По словам главного спе-
циалиста департамента здра-
воохранения по амбулатор-
но-поликлинической помо-
щи Михаила Малина, сегодня 
подобные пункты действуют 
во всех 34 административных 
территориях области.

Для ряда городов и рай-
онов новые взаимоотноше-
ния «скорой» и поликлиник 
вообще не стали новостью. В 
Тисульской райбольнице, на-
пример, кабинет экстренной 
врачебной помощи, взявший 
на себя обслуживание неот-

ложных вызовов на дому, был 
открыт еще в феврале 2011 
года. В ноябре того же года 
аналогичный кабинет появил-
ся во взрослой поликлинике 
центральной горбольницы 
Междуреченска. А в 2012-м в 
шахтерском городе действо-
вало уже четыре «выездных» 
кабинета: два во взрослой и 
два в детской лечебной сети. 
Правда, выезжали они не по 
наводке «скорой», а по обра-
щениям самих граждан.

– Регистраторы всех амбу-
латорно-поликлинических уч-
реждений города сами сорти-
ровали вызовы, поступающие 
сюда в обычном режиме, на 

неотложные и прочие, – пояс-
няет зам. главного врача цен-
тральной горбольницы Меж-
дуреченска Галина Морозова. 
– Прочие поликлиника могла 
обслужить в течение дня, не-
отложные – максимум за два 
часа. В целом за год набра-
лось более 9 тысяч неотлож-
ных вызовов. Сейчас «скорая 
помощь» начала передавать 
в поликлиники еще и свою 
«неотложку». А поскольку до-
звониться в регистратуру по го-
родскому телефону непросто, 
больница организует между 
всеми звеньями этой цепочки 
(диспетчер «03», работники 
регистратуры, выездные брига-
ды) мобильную связь. Служеб-
ные телефоны для этой цели 
уже закуплены…

Поспешай медленно
Кемеровская станция ско-

рой помощи стала отдавать 
поликлиникам непрофиль-
ные вызовы с 18 декабря 2012 
года. Рассказывает главврач 

станции Евгений Аверьянов:
– В основном поликлини-

ки областного центра рабо-
тают до 19 часов. Однако мы 
пока что передаем вызовы в 
щадящем режиме: с 8.00 до 
14.00. За отчетный период пе-
редали порядка 11% вызовов 
к взрослому населению, хотя 
в целом, по нашим данным, 
доля неотложных звонков на 
«скорую» может достигать 
25%. Вызовы к детям диффе-
ренцируем еще тщательнее.  
Пациентов до трех лет обслу-
живаем сами, поликлиникам 
передаем более старших и 
лишь тогда, когда уверены, что 
осложнений не будет. С декаб-
ря таких вызовов набралось 
чуть более двух процентов. Но 
форсировать процесс, я счи-
таю, ни к чему. Нужно время, 
чтобы и наши диспетчеры, и 
специалисты неотложных ка-
бинетов разобрались во всех 
нюансах, чтобы случайно не 
навредить больному…

(Окончание на 2-й стр.)

- Александр Александро-
вич, и на областной конфе-
ренции, и на Всероссийском 
съезде судей рассматрива-
лись разные проблемы. Ка-
кие из них особенно акту-
альны для Кузбасса?

- Прежде всего одна из 
главных проблем – финан-
совое обеспечение работы 
мировых судей. Федераль-
ный бюджет обеспечивает 
выплату заработной платы 
мировым судьям, а област-
ной – финансирует их дея-
тельность, а именно затраты 
на содержание помещений, 
работу секретарей, покупку 
техники и т. д. У нас сегодня 

147 участков мировых судей, 
в Сибири это самый боль-
шой корпус. Но из-за недо-
статочного финансирования 
мы остаемся единственным 
регионом, где у мировых 
судей нет помощников. С 
этим связано много других 
проблем: доступность су-
дебной информации, воз-
можность публикации на 
сайтах судебных решений. 
Ведь судебную информацию 
должен кто-то приводить в 
порядок: деперсонифици-
ровать, делать выборку, так 
как не все документы подле-
жат опубликованию. 

(Окончание на 2-й стр.)

А судьи  
Чрезмерная загруженность судей, усугубляемая 
бурной законотворческой деятельностью 
депутатов, недостатки в финансировании работы 
аппарата мировых судей – таковы сегодня реалии 
судебной практики не только в Кузбассе,  
но по всей стране. Об этих и других проблемах 
шла речь на восьмом Всероссийском съезде судей 
и на прошедшей после него отчетно-выборной 
конференции судей Кемеровской области. 
Подробнее о том, какие перемены происходят 
в жизни судейского сообщества, «Кузбассу» 
рассказал председатель Кемеровского  
областного суда Александр ДОРОХОВ.

кАк?

Неотложная выездная бригада поликлиники 
№5 г. Кемерово.        Фото Сергея Гавриленко.

безопасность

Отец ответит за сына?
Применять штрафные санкции к родителям за 

ненадлежащее обучение детей правилам дорож-
ного движения и правилам безопасного поведения 
на дорогах предлагают в ГИБДД Кузбасса. На эту 
меру представителей ГАИ вынуждает удручающая 
статистика детского дорожно-транспортного трав-
матизма в регионе.

- Мы хотим выйти с такой инициативой к законода-
телям. Штрафовать нерадивых родителей за то, что они 
не удосуживаются научить своих детей элементарным 
правилам безопасности, - рассказал начальник УГИБДД 
ГУ МВД РФ по Кемеровской области Александр Реветнев 
на вчерашней пресс-конференции, посвященной ситуа-
ции с детским дорожно-транспортным травматизмом. 
- Пока идея находится на стадии проработки. Только в 
январе этого года произошло 24 ДТП с ребятишками. 21 
ребенок травмирован, двое погибли. Причины ЧП раз-
ные, но на первом месте – неправильный выход детей на 
проезжую часть и незнание ими правил дорожного дви-
жения. В 62,4% случаев в ДТП виноваты дети-пешеходы, 
которые сами нарушили ПДД. Это наша общая беда. 
Недосматривают родители, недостаточное количество 
уроков на эту тематику проводится в школах, мало со-
циальной рекламы на тему безопасности размещается 
на городских баннерах.

Между тем специалисты прогнозируют усугубление 
ситуации, если не взяться решать ее вместе со школами и 
учреждениями дошкольного и дополнительного образо-
вания, с родителями, поскольку автомобилей на дорогах 
области становится все больше (в год на 12 тысяч).

Юлия МАтЮщеНКО.
анонс

какая будет погода
Прямая телефонная линия, посвященная ано-

малиям нынешней зимы, прошлого лета и вообще 
погоды за весь период метеонаблюдений, состо-
ится в редакции газеты «Кузбасс» во вторник, 19 
февраля.

На вопросы наших читателей ответят начальник от-
дела гидрометобеспечения отраслей экономики Кеме-
ровского гидрометеоцентра Раиса Ивановна Бузунова 
и ведущий агрометеоролог Кемеровского гидрометео-
центра Галина Николаевна Тюкало.

В числе обсуждаемых тем: аномальный январь-2013: 
незимнее тепло; прогнозы на конец зимы и начало нынеш-
ней весны: к чему готовиться, чего опасаться; паводковые 
ожидания: отличие от пропуска паводковых вод-2012.

Свои вопросы можете оставлять заблаговремен-
но на сайте нашей газеты по адресу: www.kuzbass85.
ru или звонить на телефон «прямой линии» в Кеме-
рове 19 февраля: (8-3842) 72-29-56 с 14.00 до 15.00.

официально
• Вчера в спортивно-развлекательном комплексе 

«Байконур» открылись Кузбасский образовательный и 
Кузбасский спортивный форумы.

• На сайте департамента культуры и национальной 
политики (www.depcult.ru) началось интернет-голосо-
вание за номинантов областной театральной премии 
«Овация».

• Вчера администрация Кемеровской области и ЗАО 
«Стройсервис» заключили соглашение о социально-
экономическом сотрудничестве на 2013 год. По новому 
соглашению компания обязалась инвестировать за год 
в развитие производства 3,5 млрд. рублей.

• Центр занятости населения г. Кемерово совмест-
но с Пунктом отбора на военную службу по контракту 
предлагают вакансии для службы по контракту. Пункт 
отбора на военную службу по контракту примет участие 
в ближайшей ярмарке вакансий, которая будет прохо-
дить 13 февраля с 10.00 до 12.00 в Центре занятости на-
селения г. Кемерово (пр. Ленина, 109в).

•Работники культуры Прокопьевска поддержали 
инициативу губернатора Амана Тулеева и перечисли-
ли более 120 тыс. рублей на строительство 100 квартир 
для кузбасских детей-сирот. Деньги были собраны в 

ходе благотворительного гала-концерта мастеров 
искусств «Твори добро». 

Последний ли 
приют?

В столице Кузбасса распространяются 
страшные листовки с сообщением о том, 
что животных из приюта будут усыплять. 
Вчера состоялась встреча специалистов 
администрации Кемерова и активной 
группы общества защиты животных, где 
Роман Однорал, начальник управления 
дорожного хозяйства и благоустройства 
администрации города, сообщил, что го-
тов развеять все «интернетные слухи»: ни-
кто не собирается уничтожать животных. 
Эту панику нужно оставить и наконец-то 
приступать к работе.

- Мы будем продолжать дальнейшее со-
трудничество с обществом, - сказал он на 
встрече, - И уже договорились создать трех-
стороннее соглашение: администрации го-
рода, нового питомника для бездомных жи-
вотных и общества защиты животных. Там 
четко будут прописаны функции, обязанно-
сти и ответственность всех трех сторон. И мы 
не предлагаем, а просим помощи общества, 
чтобы они подобрали кадры, специалистов, 
которые могли бы дальше заниматься этими 
животными. Мы только за то, чтобы продол-
жать совместную работу в этом русле. И, 
во-первых, давайте наведем порядок.

В обществе защиты животных за послед-
ние несколько дней тоже произошли пере-
мены: теперь его возглавляет переизбранный 
руководитель Светлана Жилина (в настоя-
щий момент статус находится в юстиции на 
регистрации). Может, сейчас ситуация нор-
мализуется, потому что даже сами предста-
вители ОЗЖ признают, что история с при-
ютом во многом возникла из-за внутренних 
проблем самого общества.

Сегодня на волне «бума» спасения живот-
ных из приюта уже пристроено рекордное 

количество собак и кошек - 130 особей. Акти-
висты ОЗЖ заверили: у каждого, кто берет из 
приюта животное, берут контактные данные, 
и предупреждают, чтобы в случае «остыва-
ния минутного душевного порыва» питомца 
вернули в приют. В продленный срок - до 15 
марта - активисты надеются пристроить в 
семьи всех животных из приюта.

евгения РАЙНеШ.

Проверят 
и не доверят

В Междуреченске ужесточается кон-
троль над семейными группами.

Семейных групп, когда мама считается 
воспитателем детского сада, воспитывая при 
этом собственного ребенка, и ей идет за это 
заработная плата, начисляется стаж работы, 
оплачиваются больничный лист и отпуск, 
в Междуреченске насчитывается 430. В них 
воспитывается 470 детей.

Такую семейную группу могут открыть 
матери, имеющие трех и более детей до-
школьного возраста; имеющие ребенка-ин-
валида до 18 лет и ребенка-дошкольника; а 
также семьи, где воспитывается только один 
ребенок, но один из родителей трудится в 
угольной промышленности; и семьи, попав-
шие в трудную жизненную ситуацию.

Однако, по словам заместителя началь-
ника «Управления образованием Между-
реченского городского округа» Татьяны Му-
рашовой, выявлены семейные группы, где 
родители на несколько месяцев уезжают в 
другие регионы, не поставив в известность ру-
ководство детсада, к которому прикреплены, 
вовремя не отчитываются за выданные день-
ги. Так, одна из «воспитателей», проживая 
уже в Алтайском крае, умудрялась получать 
деньги через свою родственницу.

Людмила ХУДИК.
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Тандем поликлиники и «скорой»
(Окончание.  

Начало на 1-й стр.)
В Тяжинском районе «ско-

рая» за январь передала в ка-
бинет неотложной помощи 
центральной районной поли-
клиники 24 вызова – менее 3% 
от числа поступивших.

– Когда проанализируем 
итоги месяца в деталях, пой-
мем, в каких случаях и почему 
работники скорой помощи 
перестраховались, – коммен-
тирует главврач Тяжинской 
ЦРБ Сергей Кошкин. – И бу-
дем проводить учебу с диспет-
черами. Они и сейчас опра-
шивают абонентов «03» по 
специально разработанному 
алгоритму. Но по-человече-
ски понять их можно: заочно 
оценить состояние больного и 
взять на себя ответственность 
за переадресацию вызова не-
просто. Ведь от райцентра до 
самых удаленных поселков 
порядка 45 км. Зимой и за час 
не всегда доедешь…

Человеческий 
фактор

Пресловутый «человече-
ский фактор» выражается не 
только в чрезмерной осто-
рожности диспетчеров «03». 
Другое его проявление – кап-
ризы некоторых пациентов, 
настаивающих на визите 
«скорой». Таких, к счастью, 
немного. Не получив обнаде-
живающего ответа в первый 
раз, эти люди перезванива-
ют, меняя причину вызова 
(сначала – «на температуру», 
потом – на «плохо с сердцем» 
и т.д.). В таких случаях «ско-
рая» предпочитает перестра-
ховаться. Но выигрывают ли 
от этого сами больные?

В Кемерове, например, 
система передачи информа-
ции о вызовах на «скорую» в 
поликлиники прикрепления 
граждан была введена много 
лет назад. Предполагалось, 
что, получив подобный сиг-
нал, поликлиника обязатель-

но направит врача к «своему» 
пациенту. В действительно-
сти статистика так называе-
мых активных посещений 
скромнее. Сами больные, ко-
торым после визита «скорой» 
на время становилось легче, 
тоже не всегда спешили к 
врачам. А большинство про-
блем со здоровьем требует не 
однократного вмешательства, 
а курсовой терапии. В итоге у 
человека развивались серьез-
ные осложнения.

– При нынешней системе 
такие пациенты обязательно 
попадут в поле зрения поли-
клиники. И поликлиника бу-
дет контролировать весь ход 
их лечения, – считает глав-
врач кемеровской «скорой» 
Евгений Аверьянов. 

От перестановки 
кадров многое 
меняется

За сутки кемеровская 
станция уже сейчас передает 

в поликлиники по 13-15 вы-
зовов. Это средняя нагрузка 
общепрофильной линейной 
бригады. Образно говоря, 
город как бы получил допол-
нительный экипаж «скорой», 
который выезжает исключи-
тельно на экстренные вызовы: 
на инфаркты и инсульты, на 
пожары и ДТП…

В Новокузнецке, где дефи-
цит кадров «скорой помощи» 
острее, чем в областном цент-
ре, перераспределение пото-
ков может вызвать еще более 
заметный эффект.

– По муниципальному за-
казу у нас должно работать 42 
бригады «скорой помощи», 
а фактически на линию вы-
ходит 35-37, – уточняет зам. 
главного врача Новокузнец-
кой станции скорой помощи 
Александр Барай. – Время 
доезда на вызовы из-за это-
го увеличивается, население 
недовольно. Снимая с нас 
часть нагрузки, поликли-

ники тем самым повышают 
доступность экстренной ме-
дицинской помощи для го-
рожан…

Но поликлиники и сами 
страдают от недостатка вра-
чей. В целом по Кузбассу 
укомплектованность участко-
выми терапевтами составляет 
сегодня 62% – и это с теми, кто 
находится в декретном отпу-
ске. Руководители ЛПУ выхо-
дят из положения, составляя 
для терапевтов скользящие 
графики дежурств в кабине-
тах неотложной помощи и 
принимая их сюда в качестве 
совместителей. Но что будет, 
когда большинство этих спе-
циалистов предпенсионного 
и пенсионного возраста вый-
дет на заслуженный отдых?..

Будет катастрофа. Если 
только кузбассовцы к тому 
времени не поймут: здоро-
вый образ жизни – не мода, а 
жизненная необходимость.

Валентина АКИМОВА. 

Состояния,  
которые диспетчер  
«скорой 
помощи» должен 
квалифицировать  
как неотложные  
и передать  
в поликлинику:
головная боль; 
повышение 
артериального 
давления; все проблемы 
онкологических 
пациентов;  
боли в пояснице и шее; 
боль в глазу и ухе;  
сыпь без 
температуры, поноса, 
рвоты и судорог; 
температура без 
сыпи, рвоты, судорог, 
нарушения сознания.

А судьи  (Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Без помощников мировым 
судьям сложнее справлять-
ся с огромной нагрузкой. 
Отсюда большая текучесть 
кадров - не только мировых 
судей, но и секретарей. Мы 
обращаемся к властям, но 
нам пока говорят: «На это 
денег нет». У федеральных 
судей дело обстоит лучше, 
поскольку весь аппарат фи-
нансируется за счет феде-
рального бюджета.

- Вопрос о высокой на-
грузке судей стоит давно. 
Сегодня он на какой стадии 
решения?

- Существуют научно об-
основанные нормы нагрузки 
на федеральных судей, кото-
рые были разработаны лет 
семь назад НИИ по инициа-
тиве Совета судей России, 
Верховного суда РФ, Высше-
го Арбитражного суда РФ. 
Эти документы есть, но тре-
буется утверждение прави-
тельством РФ. Правда, если 
утвердят этот документ, это 
приведет к существенным 
затратам, поскольку при-
дется увеличивать штаты. 
Фактически нынешняя на-
грузка федеральных судей в 
3-4 раза превышает научно 
обоснованные нормативы. 
А у мировых судей и того 
больше, их нагрузка вообще 
зашкаливает. На одного ми-
рового судью приходится до 
4-5 тысяч дел в год, работать 
приходится почти кругло-
суточно. Благо, сейчас раз-
работаны законопроекты, 
которые позволят несколько 
снизить нагрузку.

- Следовательно, про-
блема эта назрела во всерос-
сийском масштабе?

кАк?
- Безусловно, нагрузка на 

судей везде большая, но у 
нас она выше в два раза, чем 
в среднем по стране. Это об-
условлено высокой концент-
рацией исправительных учре-
ждений в Кузбассе, большой 
долей городского населения. 
У меня еще нет данных по 
стране за прошлый год, но по 
Сибирскому федеральному 
округу Кемеровская область 
на первом месте по числу за-
регистрированных преступ-
лений – 65530. Близка к нам 
по этому показателю Иркут-
ская область – 58 тысяч.

Есть еще такой нюанс. В 
2011 году с целью гуманиза-
ции законодательства в ряде 
статей УК РФ была исклю-
чена минимальная санкция, 
то есть снижен нижний пре-
дел. В результате многие из 
тех, кто отбывает наказание 
в кузбасских колониях, тут 
же обратились в суды с хода-
тайствами о пересмотре дел. 
Конечно, никто им сроки 
существенно не снизил, но 
это потребовало немало сил 
и времени. Всего по стране 
было пересмотрено 360 ты-
сяч дел только в 2011 году. А 
еще наблюдается постоянный 
рост количества гражданских 

дел, так как всё больше граж-
дан предпочитают разрешать 
конфликтные жизненные си-
туации именно в суде.

- За последнее время по-
явились некоторые виды 
преступлений, которые при-
обрели массовый характер, 
например, телефонное мо-
шенничество. Каковы пер-
спективы таких дел в суде?

- Такие дела пошли в суд 
только в последнее время. 
Здесь проблема возникает на 
стадии расследования. Мо-
шенники работают сразу на 
несколько регионов. Поэтому 
приходится опрашивать всех 
пострадавших не по одному 
разу, знакомить их с делом 
и так далее. С точки зрения 
техники доказывать вину не 
составляет особого труда. 
Некоторые обвиняемые даже 
сознаются: ну да, сидел, был 
у меня телефон, есть сообщ-
ники…

- В прошедшем году много 
вопросов в обществе вызвало 
введение так называемого 
«нулевого промилле» при рас-
смотрении дел, связанных с 
ДТП. В судах уже приходится 
разбирать такие дела?

- Такие дела действитель-
но стали появляться. К при-

меру, в Новокузнецке 65-лет-
него гражданина лишили 
прав за то, что у него в крови 
было обнаружено 0,01 про-
милле алкоголя. Видно, что 
это не тот случай, когда во-
дитель сознательно пошел на 
нарушение закона. Однако по 
формальным показателям я 
не могу изменить постанов-
ление, хотя вижу большую 
вероятность ошибочного ре-
шения. Думаю, все-таки стоит 
еще раз рассмотреть вопрос 
с привлечением разных спе-
циалистов, так как организм 
человека в процессе жизне-
деятельности сам вырабаты-
вает алкоголь. И потом, не 
надо забывать, что по обще-
российской статистике толь-
ко 9% жертв ДТП приходится 
на долю пьяных водителей, а 
91% - на совести трезвых.

- Каковы итоги отчетно-
выборной конференции судей 
Кемеровской области? 

- Задачи конференции - 
подвести некоторые итоги и 
избрать квалификационную 
коллегию судей области, эк-
заменационную комиссию, 
Совет судей Кемеровской 
области. Это работа плано-
вая. Кроме того, обсуждал-
ся вопрос о новом кодексе 

судейской этики, который 
был принят на восьмом Все-
российском съезде судей. 
Этот кодекс обсуждался в 
европейских и американ-
ских правозащитных и су-
дейских сообществах. По 
сравнению с предыдущим 
новый кодекс стал более 
подробным, некоторые по-
ложения скорректированы. 
В частности, в нем регламен-
тировано взаимодействие со 
СМИ в целях достоверного 
информирования общества. 
Кстати, новый кодекс ре-
комендует судьям в случае 
критических ситуаций от-
вечать на критику, прежде 
чем обращаться в суд...

- Не могу не спросить 
о наделавшем много шума 
инциденте, когда в Благо-
вещенске судья уснул во 
время заседания. Как новый 
кодекс расценивает этот 
поступок?

- Безусловно, это недо-
пустимо. Для судьи суще-
ствует два вида наказания 
– либо предупреждение, 
либо прекращение пол-
номочий. Кстати, в этом 
случае судья уволился, как 
сообщили СМИ. По своей 
практике могу сказать: за-
сыпали адвокаты, подсу-
димые. И судьям, конечно, 
приходится бороться со 
сном, особенно когда до 
утра изучаешь дело. Все 
мы люди. Однако случай в 
Благовещенске, конечно же, 
единичный. В целом, надо 
отметить, новый кодекс по-
высил требования к судьям. 
Но с другой стороны – стал 
больше защищать их от 
различных угроз и необос-
нованных обвинений.

Оксана ПАНАРИНА.

Александр Дорохов.

…16 апреля 2012 года 
молодые супруги и их 
шестилетний сынишка 
ехали на своей «Тойоте» 
по дороге Таштагол—
Новокузнецк. На крутом 
повороте в районе посел-
ка Таргай в их машину 
на полном ходу врезался 
рейсовый пассажирский 
автобус. В результате 
почти лобового удара 
иномарка в буквальном 
смысле слова преврати-
лась в груду искорежен-
ного металла. Мама и 
ребенок погибли на ме-
сте, отец, сидевший за ру-
лем, получил серьезные 
травмы. Автобус съехал 
в кювет, из 37 пассажи-
ров, находившихся в тот 
момент в салоне, лишь 
по счастливой случай-
ности пострадал только 
один…

По факту ДТП было 
возбуждено уголовное 
дело. После проведения 
необходимых следствен-
ных действий и экспер-
тиз (в том числе судеб-
но-трассологической, 
судебно-автотехниче -
ской, судебно-медицин-
ской) обвинение было 
предъявлено водителю 
пассажирского автобуса 
Юрию Белякову. Именно 
он, по версии следствия, 
нарушил правила до-
рожного движения, что в 
конечном итоге привело 
к трагедии.

И хотя сам водитель, 
имевший за плечами 
28-летний стаж работы, 
свою вину категорически 
отрицал, утверждая, что 
не выезжал на встречную 
полосу, Новокузнецкий 
районный суд посчитал 
иначе. В качестве наказа-
ния Юрий Беляков полу-
чил 4 года 4 месяца лише-
ния свободы в колонии-
поселении. По решению 
суда компания, которой 
принадлежит пассажир-
ский автобус, должна 
выплатить оставшемуся 
в живых отцу, потеряв-
шему супругу и ребенка, 
300 тыс. руб. в качестве 
компенсации морально-
го ущерба, еще 100 тыс. 
руб. должен выплатить 
ему осужденный. Кроме 
того, Беляков на три года 
лишен права управления 
автотранспортом.

Как уточнил сотруд-
ник пресс-службы ре-
гионального полицей-
ского главка Владимир 
Сергеев, приговор еще 
не вступил в законную 
силу и может быть об-
жалован в суде высшей 
инстанции.

Всеволод  
ВЛАДИМИРОВ.

крутой 
поворот 
судьбы
Суд 
Новокузнецкого 
района вынес 
приговор бывшему 
водителю 
пассажирского 
автобуса, по вине 
которого прошлой 
весной погибли 
молодая женщина 
и ее малолетний 
ребенок.

комментарий

В ряде территорий 
области количество забо-
левших ОРВИ и гриппом 
уже в три раза превыси-
ло эпидемиологический 
порог. В связи с этим в 
больницах образовались 
большие очереди. Са-
мый высокий пиковый 
показатель зафиксиро-
ван в Анжеро-Судженске 
и Мариинске: более 200 
заболевших на 10 тысяч 
жителей. Чуть меньше 
уровень отмечен в Юр-
гинском, Ижморском, 
Яйском районах.

Грипп  
наступает

Уже ко вторнику учебный 
процесс полностью был при-
остановлен в 27 школах: всех 
в городе Киселевске и части в 
Белове, Чебулинском и Юр-
гинском районах; вчера же 
были закрыты две школы в Ке-
меровском районе и одна в Та-
штаголе. В 35 школах (из них 24 
– в Кемерове) учебный процесс 
был приостановлен частич-
но: распущены на дополни-
тельные каникулы учащиеся 
двухсот шести классов там, где 
число заболевших превышало 
20%. К слову, школы закрыва-
ются на карантин, если болеют 
свыше 30% учащихся.

Также полностью закрыты 

на карантин два детских до-
школьных образовательных 
учреждения - в селах Пятково 
и Арлюк Юргинского района. 
Еще в восьми дошкольных уч-
реждениях закрыто 19 групп 
(в городах Белово, Полысаево, 
Юрга, Ленинск-Кузнецкий и 
Мариинском районе).

Вместе с тем есть терри-
тории, где количество забо-
левших не так велико: по со-
стоянию на вчерашний день 
на уровне эпидемического 
порога была зафиксирована 
заболеваемость ОРВИ в Бе-
ловском районе, ниже эпи-
демического порога - в Гурь-
евске и Прокопьевске.

Галина ЛЫСеНКО,  
начальник отдела эпиднадзора Управления 
Роспотребнадзора по Кемеровской области:

- Ситуация с разными показателями в городах и районах 
по заболеваемости гриппом и ОРВИ объясняется тем, что 
эпидемия фиксируется поэтапно, к тому же в каждой тер-
ритории заболевание развивается специфически:

- К примеру, у нас в области впервые превышение эпид-
порога было зафиксировано четыре недели назад именно в 
Анжеро-Судженске и Мариинске, где как раз сегодня и на-
блюдается пиковый подъем числа заболевших. Не исключе-
но, что затем здесь эпидпоказатели будут снижаться. Кстати, 
приостановлен учебный процесс как раз в тех территориях, 
где раньше и начала развиваться эпидемия гриппа и ОРВИ. 
В Киселевске она зафиксирована хоть и три недели назад, 
но заболевание стало развиваться интенсивно.

В целом в Кузбассе сохраняется напряженная эпидемио-
логическая ситуация по заболеваемости гриппом и острыми 
респираторными вирусными инфекциями. По сравнению с 
предыдущей неделей рост составил более 30%, общее число 
заболевших превышает эпидпорог на 41,1%. Из 28320 жите-
лей Кемеровской области, обратившихся за медицинской 
помощью в лечебно-профилактические организации, грипп 
идентифицирован у 776 больных. Специалисты идентифи-
цируют штамм обычного вируса гриппа А(H3N2).

Михаил МАЛИН,  
главный специалист по первичной  
медико-санитарной помощи департамента  
охраны здоровья населения КО:

- Чтобы снять напряженность из-за больших очередей в 
поликлиниках, у нас предусмотрен комплекс мер. Во-пер-
вых, чтобы ограничить контакты больного с другими людь-
ми, мы рекомендуем тем, у кого наблюдается вместе с каш-
лем и насморком повышение температуры, вызывать врача 
на дом. Во-вторых, в поликлиниках проводится профилак-
тика распространения инфекции: постоянное кварцевание 
помещений, масочный режим, разграничение потоков за-
болевших. К примеру, те, кто пришел на прием с темпера-
турой, принимаются в отдельном кабинете.

Работают в поликлиниках и отделения неотложной по-
мощи. Так что напряженная ситуация с большими очере-
дями объясняется еще и тем, что помимо плановых паци-
ентов существенно выросло число экстренных. Кроме того, 
болеют и сами врачи, их дети. В некоторых медучреждениях 
до половины терапевтов находятся на больничных. Анало-
гичная ситуация в службе участковых врачей, учитывая, что 
эта служба укомплектована всего на 62%. Тем не менее тем, 
кто вызвал врача на дом или сам пошел на прием, не сто-
ит беспокоиться: их обязательно примут, только, конечно, 
придется подождать.

Оксана ПАНАРИНА.

акция

Сладкий месяц
В Кемеровском госуниверситете культуры и ис-

кусств стартовала акция «Витаминизация».
В столовой целый месяц, с 12.00 до 13.00 часов, сту-

денты, преподаватели и сотрудники вуза смогут полу-
чать бесплатные витамины, фиточаи и ягодные напит-
ки. Кроме того, на столах – разнообразные сиропы, 
сладости и ягода (смородина, малина и вишня), кото-
рую волонтеры собирали и замораживали осенью. Эта 
акция проводится в КемГУКИ уже третий раз.

Алена ПетРОВА.
долги

кого покажут в маршрутках
Начиная с весны этого года на экранах телеви-

зоров, размещенных в салонах маршруток, будут 
показывать фотографии должников, которые на-
ходятся в розыске.

Напомним, в августе минувшего года Роскомнадзор 
подтвердил право судебных приставов публиковать фо-
тографии неплательщиков на уличных стендах, в интер-
нете, в СМИ без согласия последних. На сайте УФССП 
России по Кемеровской области, в разделе «Розыск», 
можно ознакомиться с фототекой кузбасских должни-
ков. Там же есть и основная информация о них: дата и 
место рождения. Кроме того, фото неплательщиков 
появляются и в печатных изданиях.

– Такая мера дала неплохие результаты, – отметила 
Юлия Дейна, начальник пресс-службы УФССП России 
по Кемеровской области. – Так, например, недавно жи-
тель Анжеро-Судженска увидел в местной газете фо-
тографию и сообщил о месте нахождения должника, 
своего давнего знакомого. Мужчина больше двух лет 
скрывался, чтобы не выплачивать алименты.

– Предполагается, что уже в марте на мониторы в 
маршрутках будут периодически выводить фотогра-
фии должников, – рассказал Виталий Эрлер, главный 
судебный пристав Кузбасса. – К сегодняшнему дню 
достигнута договоренность с рекламным предприяти-
ем областного центра, специализирующимся на раз-
мещении рекламной информации на общественном 
транспорте. Подобная работа будет распространена и 
в других крупных городах области.

Алена ФеДОтОВА.
права

90 тысяч за подножку
Детско-юношескую спортивную школу Бере-

зовского обязали выплатить более 90 тысяч руб-
лей семилетнему мальчику, который сломал руку 
в секции борьбы.

Как рассказали в прокуратуре Кемеровской обла-
сти, в апреле минувшего года в раздевалке перед тре-
нировкой один мальчик подставил подножку другому. 
Бедняга упал на пол и сломал руку. Причем перелом 
получился сложный: со смещением. Операцию маль-
чику делали в Кемерове.

Родители пострадавшего ребенка обратились в про-
куратуру. Березовский городской суд обязал ДЮСШ 
выплатить в пользу несовершеннолетнего 13,4 тыс. 
рублей за материальный вред и компенсировать мо-
ральный вред – 80 тыс. рублей. Решение суда вступило 
в законную силу.

Рита ЧеРНЫХ.
медицина

Лечит вода
В Ленинск-Кузнецком реабилитационном цен-

тре для детей и подростков с ограниченными воз-
можностями открылся кабинет гидротерапии.

Это событие стало возможным благодаря гранту в 
300 тысяч рублей, который директор центра С. А. Юра-
сова получила за проект «Открытие кабинета гидроте-
рапии», который был отмечен на Втором форуме со-
циальных предпринимателей и инвесторов России. На 
ремонт кабинета и закупку необходимого дополнитель-
ного оборудования были направлены также средства, 
выделенные городским Советом народных депутатов, 
предпринимателями города и собственные средства 
центра. Гидротерапия показана детям с ДЦП и наруше-
ниями опорно-двигательного аппарата, и сейчас первые 
пациенты получают этот новый вид лечения.

Владислав ПЛИСеНКО.
культура

Таланты в калтане

В рамках проекта «Академия музыки» в Калтан 
приехал московский пианист Денис Чефанов.

Известный в сфере искусства музыкант, доцент Мо-
сковской консерватории им. П.И. Чайковского в Куз-
басс приехал впервые. Приглашение поучаствовать в 
творческом проекте принял с удовольствием, так как 
считает, что именно в отдаленных от столицы городах 
живут талантливые люди.

Пианист-виртуоз в ДК «Энергетик» дал небольшой 
концерт. Прозвучали произведения Шопена, Листа, 
обработанные для фортепиано произведения Пагани-
ни и другие. Денис Чефанов провел мастер-классы для 
педагогов и талантливых учеников музыкальной школы 
и школ искусств Калтанского округа.

В марте для участия в проекте «Академия музыки» в 
Калтан планируется пригласить солиста Санкт-Петер-
бургского оперного театра Евгения Южина.

Эмма АНДРееВА.
конкурс

Три выхода
В Кемерове выберут «Мисс Фитнес».
20 конкурсанток, отобранных в ходе кастинга, кото-

рый пройдет 25 февраля в 12.00 в Губернском центре 
спорта «Кузбасс», будут бороться за корону победи-
тельницы.

В Кемерове такой конкурс пройдет впервые. В те-
чение месяца с девушками, успешно прошедшими от-
борочный тур, будут работать профессиональные ин-
структоры, хореографы и стилисты. В финале конкурса, 
30 марта, зрители увидят три выхода конкурсанток: в 
стиле «сила» (силовой номер), «дэнс» (танцевальный 
номер) и произвольная программа.

Победительницу – красавицу-спортсменку, завое-
вавшую титул «Мисс Фитнес-2013», ждет годовой або-
немент на посещение самого современного спортивного 
центра региона, специальный приз от известной косме-
тической компании, профессиональная фотосессия и 
почетное право представлять Губернский центр спорта 

«Кузбасс» на региональных конкурсах красоты и 
здорового образа жизни в течение года.

Рита ЧеРНЫХ.
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Департамент лесного комплекса Кемеровской области сообщает о резуль-
татах аукциона по продаже права на заключение договора купли-продажи 
лесных насаждений для обеспечения муниципальных нужд, состоявшегося  
11 февраля 2013 г.

Номер аукцион-
ной единицы Квартал Объем  

заготовки, м3
Начальная 
цена, руб.

Окончатель-
ная цена, 

руб.

Наименование  
победителя

АУКЦИОН №1 по адресу: 652210, Кемеровская обл., пгт. Тисуль, ул. Садовая, 24

Лесничество Тисульское участковое лесничество Макаракское урочище Макаракское

1 186 502 57000,00 57000,00 ИП Евдокимов М.В.

2 211 125 10400,00 10400,00 ИП Култаев А.А.

3 161 248 17200,00 17200,00 ИП Култаев А.А.

4 196 124 13900,00 13900,00 ИП Култаев А.А.

5 178 1011 65600,00 65600,00 ИП Ганиева Ж.В.

6 242 397 44600,00 44600,00 ИП Тафинцева А.О.

7 230 445 32800,00 32800,00 ИП Быстров С.К.

8 245 390 30000,00 30000,00 ИП Ярикова О.С.

Лесничество Тисульское участковое лесничество Макаракское урочище Центральное

9 49 188 16700,00 16700,00 ИП Афанасьев Ю.Н.

Лесничество Тисульское участковое лесничество Берикульское

10 163 794 100200,00 100200,00 ИП Глушков А.В.

11 69 824 90300,00 90300,00 ИП Палей В.В.

Лесничество Тисульское участковое лесничество Комсомольское

12 76 1874 94500,00 94500,00 ИП Николаенко В.В.

13 44 748 57900,00 57900,00 ИП Давыдов А.В.

14 75 627 31100,00 31100,00 ИП Вуккерт В.В.

15 33 821 34200,00 34200,00 ИП Мугутасимов А.В.

16 75 236 19600,00 19600,00 ИП Мугутасимов А.В.

17 78 582 29400,00 29400,00 ИП Лапшин В.А.

18 28 1279 66700,00 66700,00 ИП Романова-Хазипова Н.К.

19 26 285 16900,00 16900,00 ИП Романова-Хазипова Н.К.

20 10 981 80600,00 80600,00 ИП Архипцев А.А.

21 44 405 40900,00 40900,00 ИП Ярикова О.С.

Лесничество Тисульское участковое лесничество Тисульское урочище Дудетское

22 23 1923 88200,00 88200,00 ИП Лапшин В.А.

23 24 528 46300,00 46300,00 ИП Лапшин В.А.

24 22 565 39600,00 39600,00 ИП Лапшин В.А.

25 10 745 65300,00 65300,00 ИП Архипцев А.А.

Лесничество Тисульское участковое лесничество Тисульское урочище Тамбарское

26 6 853 69700,00 69700,00 ИП Карлей А.В.

27 21 649 54600,00 54600,00 ИП Палей В.В.

Лесничество Тисульское участковое лесничество Первомайское урочище Первомайское

28 31 1351 155000,00 155000,00 ИП Николаенко В.В.

29 44 1164 100000,00 100000,00 ИП Ефимов Д.В.

30 5  1202 99400,00 99400,00 ИП Ефимов Д.В.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Комитет  
по управлению 

государственным 
имуществом 

Кемеровской области 
сообщает о принятии 
следующих решений:

- решение комитета 
от 06.02.2013 № 14-2/356 
«О внесении изменений 
в решение комитета от 
26.09.2012 № 14-2/3954 «Об 
условиях приватизации 
принадлежащего Кеме-
ровской области имуще-
ства - здания, расположен-
ного по адресу: Кемеров-
ская область, г. Кемерово, 
ул. Спартака, д. 14». Спо-
соб приватизации – про-
дажа имущества посред-
ством публичного пред-
ложения;

- решение комитета 
от 06.02.2013 № 14-2/357 
«О внесении изменений 
в решение комитета от 
03.08.2012 № 14-2/3139 «Об 
условиях приватизации 
здания гаража-склада, рас-
положенного по адре-
су: Кемеровская область,  
г. Кемерово, ул. Халтури-
на, д. 21». Способ привати-
зации – продажа имуще-
ства посредством публич-
ного предложения;

- решение комитета от 
07.02.2013 № 14-2/373 «Об 
условиях приватизации 
доли в уставном капитале 
общества с ограниченной 
ответственностью «Газ-
пром межрегионгаз Кеме-
рово». Способ приватиза-
ции – открытый аукцион.

Информация, касаю-
щаяся проведения про-
дажи имущества, опуб-
ликована на сайте www.
kuzbassfond.ru. Контакт-
ные телефоны: (3842) 35-
85-75, 35-83-17.

Председатель комитета  
Н.С. Витковская.

Открытое акционерное общество «Кузбасский 
головной институт по проектированию  

угледобывающих и углеперерабатывающих 
предприятий», ОАО «Кузбассгипрошахт», приняло 

решение о проведении конкурса по отбору 
аудиторской организации для осуществления 

обязательного ежегодного аудита организации
Необходимые сведения:
Наименование и адрес организации: 
ОАО «Кузбассгипрошахт», адрес: г.Кемерово, ул. Островского, 

34.
2. Время и место проведения конкурса:
1 апреля 2013 года в 10 часов 00 минут, в кабинете №108, здание 

ОАО «Кузбассгипрошахт», адрес: г.Кемерово, ул. Островского, 34. 
3. Предмет договора о проведении обязательного аудита:
открытый конкурс на право заключения договора на оказа-

ние услуг по проведению обязательного ежегодного аудита бух-
галтерской (финансовой) отчетности ОАО «Кузбассгипрошахт» 
на 2013 год.

4. Срок проведения обязательного аудита:
этап №1 - аудит деятельности Заказчика – ноябрь 2013года;
этап №2 - аудит предварительных итогов деятельности Заказ-

чика – март 2014года;
этап №3 - аудит предварительных итогов деятельности Заказ-

чика – апрель 2014 года.
5. Порядок и место получение конкурсной документации:
ОАО «Кузбассгипрошахт», г. Кемерово ул. Островского, 34, 

т.58-83-68.
6. Порядок, место и срок подачи заявки на участие в конкурсе
Заявка на участие в конкурсе подается в порядке, предусмот-

ренном конкурсной документацией, в приемную ОАО «Кузбассги-
прошахт», каб. 301 (для заместителя генерального директора по 
финансам Мироновой Татьяне Дмитриевне), в течение 30 дней с даты 
опубликования извещения о проведении конкурса.

7. Срок заключения с победителем конкурса договора о прове-
дении обязательного аудита - 30 мая 2013 года.

8. Требования к участникам конкурса
Требования к аудиторским организациям, установленные Феде-

ральным законом «Об аудиторской деятельности». Дополнительное 
требование: опыт работы аудиторской организации не менее 3 лет.

Генеральный директор ОАО «Кузбассгипрошахт»  
В.Н. Каталицкий.

ОбрАщение
Совета народных депутатов  

Кемеровской области 
к депутатам представительных  

органов местного самоуправления

Уважаемые депутаты!
Сиротство является одной из самых острых проблем 

современной России. Ее решением, объединив усилия, за-
нимаются органы власти, органы опеки и попечительства, 
социальные и образовательные учреждения, общественные 
организации и граждане. 

В Кемеровской области принято 12 законов, гарантирую-
щих и защищающих права детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. В целом защите детства посвяще-
но более 20 законодательных актов Кемеровской области. 

В 2011 году Совет народных депутатов Кемеровской об-
ласти взял под свою опеку специализированные учрежде-
ния для несовершеннолетних, нуждающихся в социальной 
реабилитации. Депутаты посетили все социальные при-
юты, встретились с их воспитанниками, изучили состояние 
материальной базы, учебно-воспитательный процесс, усло-
вия жизни детей, оказали финансовую, информационную, 
методическую и иную поддержку. 

В целях защиты интересов детей только в 2012 году 
были приняты законы, ограничивающие пребывание де-
тей без присмотра родителей в вечернее и ночное время, 
об уполномоченном по правам ребенка и о защите прав и 
интересов детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, при усыновлении их гражданами США. 

В Совете народных депутатов Кемеровской области соз-
дана рабочая группа, которая занимается проблемой сни-
жения количества детей-сирот в детских домах и увеличе-
ния приемных семей. Аналогичная рабочая группа недавно 
создана в Государственной Думе. Ее возглавляет вице-спи-
кер Государственной Думы, секретарь Генерального совета 
партии «Единая Россия» наш земляк С.И. Неверов. Рабочая 
группа рассмотрела комплекс мер, позволяющих облегчить 
процедуру усыновления приемными родителями.

В конце 2012 года Президент России В.В. Путин и Госу-
дарственная Дума приняли ряд важнейших решений, на-
правленных на совершенствование института усыновления, 
воздействие на лиц, причастных к нарушениям прав детей, 
усиление государственной поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей.

15 января 2013 года Губернатор Кемеровской области 
А.Г. Тулеев провел расширенное заседание Коллегии Ад-
министрации Кемеровской области с участием Уполномо-
ченного по правам ребенка в Российской Федерации П.А. 
Астахова, которая рассмотрела вопрос «О мерах социаль-
ной поддержки семей, взявших на воспитание детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей». В развитие 
решений Президента России и Государственной Думы 
были приняты конкретные меры. На ближайших сессиях 
областного Совета они обретут форму закона. 

В связи с вышеизложенным Совет народных депутатов 
Кемеровской области предлагает активно включиться в 
работу по реализации принятых мер.

Совместно с исполнительными органами муниципаль-
ных образований, общественными организациями необхо-
димо сделать все возможное для создания благоприятных 
условий для усыновления детей-сирот, увеличения числа 
приемных семей, возврата детей в кровные семьи.

Совет народных депутатов Кемеровской области ре-
комендует:

1. Рассмотреть на сессиях Советов народных депутатов 
муниципальных образований вопросы защиты детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей.

2. Провести мониторинг исполнения федеральных и 
областных законов, касающихся детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, и довести его результаты 
до сведения избирателей.

3. Расширить возможности и формы информирова-
ния граждан о нормативных правовых актах по вопросам 
детей-сирот.

4. Организовать помощь приемным семьям, детям-си-
ротам, привлекая к этой работе граждан, предприятия и 
организации.

5. Активнее реализовывать право законодательной 
инициативы по внесению в Совет народных депутатов 
Кемеровской области предложений по вопросам защиты 
детей-сирот.

6. Закрепить шефство депутатов за конкретными деть-
ми-сиротами с целью дальнейшего их сопровождения.

7. Рассмотреть на заседаниях профильных комитетов 
реализацию Закона Кемеровской области от 20.07.2001 
№ 66-ОЗ «О порядке квотирования рабочих мест на пред-
приятиях, в учреждениях, организациях для выпускников 
образовательных учреждений начального профессиональ-
ного образования – детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей». 

8. Депутатам всех уровней войти в состав попечитель-
ских советов учреждений для детей-сирот и детей, остав-
шиеся без попечения родителей.

9. Совместно с исполнительными органами муници-
пальных образований организовать профилактическую 
работу по предотвращению отказа родителей от детей и 
оказанию им необходимой медицинской, консультативной, 
социальной и иной помощи.

10. Изучить и дать оценку деятельности центров меди-
ко-психологического сопровождения для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей. 

11. Информацию о проведенной работе представить в 
Совет народных депутатов Кемеровской области.

Принято Советом народных 
депутатов Кемеровской области

29.01.2013.

- Да вот, пришло письмо 
из Верховного суда, - указала 
на доску объявлений дежур-
ная по овощехранилищу. – 
И суд доверил нам ключи от 
шлагбаумов.

Реплика «Подсудимая 
картошка» по поводу шлаг-
баумов на улице Кузбасской 
была опубликована в газете 
«Кузбасс» 18 сентября про-
шлого года. Рассказывалось в 
ней о том, что в разгар убор-
ки овощей и закладки их на 
хранение Кемеровский рай-
онный суд, расположенный 
напротив входа в овощехра-

нилище, закрыл на замки 
шлагбаумы, преградив до-
ступ к овощехранилищу «Со-
оружение», состоящему из 
256 погребов-ячеек жителей 
города. Вот и пришлось этим 
людям разгружать машины 
с овощами совсем в другом, 
не оборудованном для этого 
месте, спускать мешки по 
крутой аварийной лестнице, 
а потом развозить к местам 
хранения на единственной 
тачке…

Очень оперативно от-
реагировал на реплику рай-
онный суд. Буквально через 

В погреб через… Верховный суд
Меня удивило и обрадовало 
неграндиозное, мало кем 
замеченное событие. Перед нашим 
овощехранилищем был настежь открыт 
постоянно перегораживающий улицу 
шлагбаум. Что случилось?

четыре дня, 22 сентября, на 
странице «Форум» газеты 
«Кузбасс» было опубликова-
но «оправдание шлагбауму». 
Официальный представитель 
Кемеровского районного суда 
Дмитрий Бакальчук подроб-
но изложил историю вопро-
са. Оказывается, «Федераль-
ная служба безопасности РФ 
и Управление внутренних дел 
г. Кемерово еще в 2005 году 
предписали районному суду 
установить ограждение по пе-
риметру здания». Но, как со-
общает далее Бакальчук, «по 
независимым от суда причи-
нам выполнить предписание 
до настоящего времени не 
представляется возможным». 
Суд решил проблему по наи-
легчайшему варианту: пере-
городить всю улицу поперек 
и никого сюда «не пущать».

«Решение это было одоб-
рено заседанием представи-
телей Центрального района 

города, Роспотребнадзора и 
спецавтохозяйства. Членам 
овощехранилища «разреша-
лось в осенний период закла-
дывать овощи, осуществлять 
ввоз и использование входа со 
стороны улицы Кузбасской». 
Но шлагбаум может быть от-
крыт только в рабочее время. 
А оно у них до шести вечера. 
И кроме выходных дней, а не 
ежедневно с 3 до 8 вечера на 
целые две недели, обещан-
ных правлением овощехра-
нилища.

«Судом надлежащим об-
разом были исполнены взя-
тые обязательства по обеспе-
чению проезда собственников 
ячеек к входу в овощехрани-
лище», - сообщает в конце 
своего сочинения Бакальчук.

Однако в тот предвыход-
ной день, о котором шла речь 
в реплике, рабочее время у 
сторожа суда закончилось 
в 3 часа дня. Он закрыл оба 

шлагбаума на замки, поло-
жил ключи в карман и ушел 
заслуженно отдыхать до по-
недельника…

Правление кооператива 
овощехранилища, ознако-
мившись с «разъяснением» 
Бакальчука и не найдя под-
держки в родном городе, от 
имени всех 256 его членов об-
ратилось с просьбой оказать 
содействие в разрешении 
спорного вопроса в Верхов-
ный суд РФ. И Управление 
капитального строительства, 
эксплуатации зданий и со-
оружений судебного депар-
тамента при Верховном суде 
обращение это вниматель-
но рассмотрело. Начальник 
управления Г.Н. Осадчий 
прислал председателю ко-
оператива овощехранили-
ща М.И. Касьяну письмо, 
в котором сообщается, что 
Управлению судебного де-
партамента Кемеровской 

области даны указания «об 
устранении имеющихся 
препятствий в праве поль-
зования третьими лицами 
земельным участком обще-
го пользования».

Третьи лица – это, ви-
димо, мы, владельцы ячеек 
овощехранилища, располо-
женного по иронии судьбы 
на одном гектаре с Кеме-
ровским районным судом. 
Ну, да ладно, пусть мы тут 
не первые. Лишь бы реша-
лись наши простые про-
блемы цивилизованным, 
человеческим образом. Ведь 
и мы, ветераны, и успеш-
ные чиновники с юридиче-
ским образованием, все мы 
– граждане одной, пока еще 
не лучшим образом обу-
строенной страны. И не к 
лицу нам доводить каждую 
глупость районного масшта-
ба до самых верховных ин-
станций. Пора уж местные 
проблемы научиться разре-
шать справедливо и честно 
у себя дома.

А.Г. ЗАЙЦЕВ,
частный собственник ячейки.
Кемерово.

продолжение темы

Кадастровым инженером Азаровым 
Александром Владимировичем, общество 
с ограниченной ответственностью «Земля-
проект», номер квалификационного атте-
стата кадастрового инженера 42-10-91 от 
27.12.2010г., 650036, г.Кемерово, ул.Тухачев-
ского, 22б, e-mail kem@zempo.net, контакт-
ный телефон 8(3842) 35-72-72, выполняются 
кадастровые работы по уточнению место-
положения границы выделяемого земель-
ного участка общей площадью 7,6 га из зе-
мельного участка с кадастровым номером 
42:10:0000000:165, расположенного на землях 
СХТОО «Кузбасское». 

Заказчиком работ по подготовке проек-
та межевания земельного участка является 
Сосков Александр Сергеевич, адрес: Ке-
меровская область, Прокопьевский район, 
п.Октябрьский, ул.Юбилейная, д.32, кв.2. 
Местоположение выделяемого земельного 
участка: Кемеровская область, Прокопьев-
ский район, СХТОО «Кузбасское» (1) 3,93 км 
к северо-западу от д. Тыхта, 5,80 км к северо-
востоку от п.Майский;

2) 3,35 км к северо-западу от д. Тыхта, 5,20 
км к северо-востоку от п.Майский;

3) 3,06 км к западу от д. Тыхта, 3,40 км к 
северо-востоку от п.Майский.

Ознакомиться с проектом межевания зе-
мельного участка и согласовать размеры и 
местоположение границ выделяемого в счет 
земельной доли земельного участка можно 
по адресу: 650036, г.Кемерово, ул.Тухачевского, 
22б, в течение 30 дней с момента опубликова-
ния настоящего извещения: понедельник-пят-
ница с 9.00 до 17.00, обеденный перерыв с 12.00 
до 13.00. Обоснованные возражения участни-
ков долевой собственности относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого 
земельного участка принимаются в течение 
30 дней с момента опубликования настояще-
го извещения по адресу: 650036, г.Кемерово, 
ул.Тухачевского, 22б. При проведении согласо-
вания проекта межевания земельного участка 
участниками долевой собственности при себе 
иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный уча-
сток в СХТОО «Кузбасское».

Судей районных (городских) су-
дов Кемеровской области:

Судья Арбитражного суда Кеме-
ровской области    - 1 вак.

Судья Киселевского городского 
суда Кемеровской области   - 1 вак.

Судья Осинниковского городского 
суда Кемеровской области   - 2 вак.

Мировые судьи:
Судебный участок №1 г. Таштагола 

и Таштагольского района    - 1 вак.
Судебный участок №3 Таштаголь-

ского района     - 1 вак.
Судебный участок №2 Зенковского 

района г. Прокопьевска   - 1 вак.
Лицам, претендующим на долж-

ность судьи, сдавшим квалификаци-
онный экзамен, необходимо подать 

заявление и соответствующие до-
кументы в квалификационную кол-
легию судей Кемеровской области  
с 13.02.2013 года по 05.03.2013 года.

Заявления от кандидатов принима-
ются по адресу: г.Кемерово, ул.Крас-
ноармейская, 41 (управление судеб-
ного департамента в Кемеровской 
области).

Рассмотрение на конкурсной осно-
ве заявлений, поступивших от канди-
датов на должности судей, состоится 
25.04.2013 года в 10.00 по адресу: г. Ке-
мерово, ул. Красная,8 (Арбитражный 
суд Кемеровской области).

Председатель квалификационной 
коллегии судей  

Кемеровской области  
Т.В. Шагарова.

Кадастровым инженером Ющенко Екате-
риной Анатольевной (номер квалификаци-
онного аттестата №42-10-90), 650032, Кеме-
ровская область, г. Кемерово, ул. 12-я Линия, 
58, т. 8-906-926-7513, в отношении земельного 
участка, расположенного по адресу: Кеме-
ровская область, Промышленновский район, 
Лебедевское сельское поселение, примерно 
в 7,7 км на юго-запад от д. Уфимцево, прово-
дятся кадастровые работы по образованию 
земельного участка из земель, находящихся 
в государственной или муниципальной соб-
ственности.

Заказчиком кадастровых работ по под-
готовке межевого плана земельного участ-
ка является общество с ограниченной от-
ветственностью «Разрез Киселевский», 
652708, Кемеровская область, г. Киселевск, 
ул. Горького, 1.

С проектом межевого плана земельно-
го участка можно ознакомиться по адресу: 
650000 г. Кемерово, ул. Красноармейская, 
124а (Городское БТИ), тел.: 44-24-05, 44-24-

06, понедельник-четверг с 9.00 – 12.00, 13.00 
– 17.00, пятница с 9.00 – 12.00, 13.00 – 14.30. 

Возражения по проекту межевого плана 
и требования о проведении согласования 
местоположения границ земельного участ-
ка на местности принимаются с 14.02.13г. по 
01.03.13г., по адресу: г. Кемерово, ул. Красно-
армейская, 124а, т.44-24-05, 44-24-06.

Собрание заинтересованных лиц по по-
воду согласования местоположения границ 
земельного участка состоится по адресу: 
Кемеровская область, Промышленновский 
район, д.Уфимцево, у входа в здание клуба 
19 марта 2013г. в 12 часов 00 минут по мест-
ному времени.

Смежные земельные участки, с правооб-
ладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ: 42:11:0000000:81, 
42:11:0110002:16.

При проведении согласования местопо-
ложения границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный участок.

извещение о согласовании проекта межевания земельного участка

Квалификационная коллегия судей Кемеровской области 
объявляет конкурс на замещение вакантной должности судьи

извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границы земельного участка

Адвокатская палата Кемеровской обла-
сти с глубоким прискорбием сообщает, что 
после тяжелой болезни скончалась ветеран 
адвокатуры, почетный адвокат России 

БоЧКАрЕВА Валентина Васильевна
– бывший адвокат Кузнецкой коллегии адво-
катов г. Новокузнецка, посвятившая почти 

40 лет своей непрерывной адвокатской дея-
тельности защите конституционных прав и 
свобод граждан, оказанию квалифициро-
ванной юридической помощи населению 
Кузбасса.

Выражаем искреннее соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив ГКУ КО «Агентство по защите населения и 
территории Кемеровской области» выражает глубокие и 
искренние соболезнования родным и близким ветерана 
гражданской обороны Кемеровской области 

КороТНЕВА Владимира Ивановича
в связи с его безвременной кончиной.

Губернатор Кемеровской области, коллегия админи-
страции Кемеровской области, Совет народных депутатов 
Кемеровской области выражают глубокие соболезнования 
главе Полысаевского городского округа Валерию Павло-
вичу Зыкову в связи с безвременной кончиной его матери, 
ветерана труда

ЗЫКоВоЙ Лидии Федоровны.

«Кедровский угольный разрез», филиал ОАО «УК 
«Кузбассразрезуголь», скорбит и выражает глубокое со-
болезнование родным и близким по поводу безвременной 
кончины заслуженного ветерана угольной промышленно-
сти, полного кавалера знака «Шахтерская слава»

МЕДЫНИНА Петра Ульяновича.

Открыта  
досрочная подписка
на 2-е полугодие  
2013 года по ценам 1-го полугодия

на газету «Кузбасс»
- четверговый выпуск с ТВ-программой  
(индекс 212204 - для пенсионеров, 231023 -  
для остальных) и другие газеты и журналы

в почтовых отделениях
на любой адрес Кемеровской области.
Ветеранам ВОВ и инвалидам I и II гр. —  
скидка 20 % от стоимости услуг почты.

Подписку  можно  оформить по  вашему  адресу,
«до  востребования», «до  двери  квартиры»,

«до  рабочего  кабинета».
О фактах отказа срочно сообщайте по телефону

начальнику почтамта или по тел. 58-34-00 (Кемерово).
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дневни  искусств зер ало

спортарена

россворд

По горизонтали:  1 . 
Марка венгерских автобу-
сов. 3. Произведение Баль-
зака. 5. Райцентр в Омской 
области. 7. Род трав и по-
лукустарников семейства 
каперсовых. 8. Русский цер-
ковный и политический 
деятель XIV в., благосло-
вивший Дмитрия Донско-
го перед Куликовской бит-
вой. 9. Лечебная ходьба. 10. 
Воин-ополченец в старой 

России. 11. Православная 
церковная служба в первой 
половине дня. 

По вертикали: 1. При-
бор, на экране которого 
отражается наблюдаемый 
объект. 2. Пролив, соединяю-
щий Северное море и про-
лив Каттегат. 3. Прием игры 
на музыкальных инструмен-
тах. 4. Порода гусей. 5. Тумба 
для закрепления канатов. 6. 
Сорт красного вина. 

По горизонтали: 1. Икарус. 3. Гобсек. 5. Калачинск. 7. 
Клеоме. 8. Сергий. 9. Терренкур. 10. Ратник. 11. Обедня. 

По вертикали: 1. Индикатор. 2. Скагеррак. 3. Глиссандо. 
4. Китайская. 5. Кнехт. 6. Кагор.

Мать соискательницы 
пришла в бешенство, когда 
увидела письмо из центра 
с извещением о том, что ее 
дочь была принята на рабо-
ту в публичный дом, сооб-
щает газета.

Глава центра занято-
сти сказал, что необходи-
мо было заранее посовето-
ваться с девушкой, прежде 
чем предлагать ей рабочее 
место. Он подчеркнул, что 
предложенная вакансия не 
подразумевала вовлечение 
девушки в проституцию.

Проституция официаль-
но разрешена в Германии, и 
в центре занятости прекрас-
но понимали, что работать 
девушке предстояло именно 
в здании борделя.

«Я хотела найти нор-
мальную работу по уборке 
домов, а не работать за бар-
ной стойкой в борделе. Я 
была невероятно шокирова-
на, когда получила письмо 
с предложением. Моя мать 
даже начала кричать от не-
годования», - сказала оби-
женная девушка в интервью 
местному изданию.

В мире
В мире встречаются стран-

ности, связанные с поисками 
работы и вообще с профес-
сиями. Так, в начале февраля 
этого года в Пекине нарасхват 
была такая мужская «профес-
сия» - бойфренд напрокат. 
Она была популярна в связи 
с празднованием китайского 
Нового года. Дело в том, что 
«старые» невесты (ими счи-
таются барышни в возрасте 
от 30 лет) должны быть на 
семейном празднике с потен-
циальным мужем.

Для этого интернет-ры-
нок предлагал одиноким 
женщинам мужчин-ком-
паньонов всего за 50 долларов 
в день. Интим в услуги не вхо-
дил. Или пять долларов в час, 
чтобы быть рядом с девушкой 
только во время ужина, 8 дол-
ларов за поцелуй в щечку. 
Если фиктивный бойфренд 
должен провести всю ново-
годнюю ночь с семьей клиент-
ки, то он берет 80 долларов за 
ночь в отдельной постели и 
95 – за ночевку на диване. И, 
кстати, молодые люди были 
совсем не против таким об-
разом подзаработать.

Все работы 
хороши?
Центр занятости в Германии принес 
извинения после того, как его сотрудники 
предложили 19-летней девушке  
поработать в баре местного борделя.

Наше отражение

А на какую работу кузбассовцы не согласились бы 
ни при каких обстоятельствах? 

Денис, 23 года, программист:
- Некоторые девушки, думаю, мечтают работать элитными 

проститутками. Только называют это по-другому. Подруги 
олигархов, например. А по сути та же проституция. И кстати, 
мечтать мечтают, да не все могут. 

Елена, 35 лет, дизайнер:
- Если бы приперло, согласилась бы на любую работу. 

Только бы в проститутки не пошла, а так на всякую, даже 
уборщицей или санитаркой. Но это в зависимости от того, 
как приперло бы. Если сильно припрет – тут уж не до выбора, 
думаю, любой человек адекватный так сделает.

Даниил, 19 лет, студент:
- Есть весьма специфические занятия, вот такими я бы не 

стал заниматься. Я бы ни за что не стал работать, например, 
тестировщиком ректальных термометров.

Антонина, 52 года, музейный работник:
- Я не брезгливая, даже тяжелой и неблагодарной работы, 

вроде санитарки или уборщицы, не боюсь. Я не боязливая, 
думаю, что и на кладбище бы работать тоже смогла. Есть два 
вида работы, какими бы я точно не смогла заниматься.

Первая: кассир или регистратор в окошечке. Там труд 
умственный, монотонный и очень напряженный. Он связан с 
цифрами, потому ни в коем случае нельзя ошибиться. Вторая 
– врач-нейрохирург, который делает операции очень тонкие 
и под микроскопом. Проктолог, стоматолог, гинеколог меня 
не смущают, а тут нужна точность и тоже монотонность.

Олеся, 21 год, референт:
 - Не знаю, на что бы я не согласилась, меня никогда так 

сильно не припирало. Но думаю, ни за что и никогда бы на 
смогла работать в морге патологоанатомом. Или в похорон-
ных бюро наводить марафет метрвякам. Это надо опреде-
ленный склад характера иметь и даже некие отклонения в 
психике, по-моему.

Евгения, 37 лет, педагог:
- Я бы не смогла работать судебным приставом, где надо 

забирать у людей все, что они смогли нажить. Приходишь к 
человеку изымать его последнее имущество – а он с балкона 
прыгает. Как после такого жить?

Андрей, 43 года, индивидуальный предпринима-
тель:

- Я никогда не соглашусь на тяжелые и вредные работы. 
Ну, быть пробоотборщиком на урановом руднике, к приме-
ру. Потому что это вредная  и требующая много здоровья 
профессия. А у меня здоровья и так мало.

Юлия СЕрГЕЕвА.

Между тем родные сте-
ны не только помогают, но 
и добавляют ответственно-
сти, переходящей порой в 
мандраж. И на сей раз хо-
зяева не избежали подоб-
ных проблем. Красноречи-
вое тому подтверждение: в 
трех поединках кемеровча-
не сумели взять верх лишь 
с минимальным преимуще-
ством (3:2), с трудом сломив 
сопротивление «Ярослав-
ских медведей», нижего-
родского «Сормовича» и 
«Краснодарских ястребов». 
Причем в решающих сетах 
паритет сохранялся до са-
мой концовки – 16:14, 15:12, 
15:13 соответственно.

Только матчи с «Зе-
нитом-УОР» из Казани и 
одинцовской «Искрой-2» 
закончились в пользу хо-
зяев в четырех партиях. 
Впрочем, и встреча с под-
московной командой про-

Дубль кемеровского «Кузбасса» лидирует  
в финальном турнире Молодежной лиги 
среди команд, оспаривающих места  
с 7-го по 12-е. в первом круге соревнований 
наша команда выиграла все пять матчей  
в спорткомплексе «Горняк», что в поселке 
Кедровка областного центра.

ходила словно на качелях, а 
заключительный сет выдался 
самым «долгоиграющим» на 
турнире – 30:28.

- Ребята играли на макси-
муме своих возможностей, 
добыли все победы на мо-
рально-волевых качествах, 
- подытоживает главный 
тренер «Кузбасса-2» Рус-
лан Чигрин. – Проходных 
матчей не было, даже «Ис-
кра-2» и «Сормович», хотя 
и находятся внизу таблицы, 
дают бой любому сопернику. 
Наша команда справляется 
с эмоциями и объединяется 
в трудную минуту. Правда, 
у нас всего семь волейболи-
стов, способных добиться 
результата на этом уровне, 
но будем биться за победу и 
на этапе в Казани.

Да, стартовый состав ке-
меровчан, как правило, не 
менялся: капитан команды, 
связующий Дмитрий Ишков, 

Молодежная команда кемеровского «Кузбасса» в первом турнире на своей площадке добилась 
стопроцентного результата благодаря умению объединяться в трудную минуту.

Именно на долю этой семер-
ки выпала основная нагрузка 
на площадке спорткомплек-
са «Горняк».

Второй круг «утешитель-
ного» финала состоится в 
столице Татарстана 11-17 
марта. Команды, занявшие 
7-9-е места, а также пять 
сильнейших дружин полу-
чат право выступить в Кубке 
Молодежной волейбольной 
лиги.

вадим АНТОНОв.
Фото 

 Кирилла Кухмаря.
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Анна Елесина – достопри-
мечательность нашего горо-
да. Пишу об этом с уверен-
ностью, потому что знаю: на 
улицах Кемерова она всегда 
заметна в любой толпе. По 
элегантным нарядам (обожа-
ет шляпки и перчатки, даже 
летом, и до сих пор носит 
туфельки на шпильке). По 
общему облику - какому-то 
необычному, небудничному. 
Неудивительно, что у нее 
много поклонников – причем 
как юного (место службы обя-
зывает!), так и весьма зрелого 
возраста.

Она живет в Кузбассе с 
1950 года. Более тридцати 
лет танцевала на сцене Музы-
кального театра Кузбасса, ко-
торый носит имя ее мужа. Да, 
да! Александр Константино-
вич Бобров – долгие годы был 
супругом Анны Васильевны. 
А история их женитьбы – от-

дельный роман. Они позна-
комились, когда юная Анечка 
Елесина (тогда – жена артиста 
Альберта Лемана) приехала 
в Кемерово из Красноярска. 
Бобров был тоже женат, на 
актрисе Вере Малясовой, но 
стал уделять новенькой бале-
рине особые знаки внимания. 
И однажды на новогодней 
вечеринке (а Бобров-Маля-
сова и Леман-Елесина жили в 
одной коммунальной кварти-
ре) произошло решительное 
объяснение, которое закон-
чилось весьма неожиданно. 
И образовались две новые 
семейные пары: Бобров же-
нился на Елесиной, а Леман 
– на Малясовой.

На вопрос, мечтала ли она 
с детства стать балериной, 
Анна Васильевна отвечает с 
улыбкой:

- Да что вы?! Я и слова 
такого в детстве не знала. 

же азартом она относилась 
и к своей работе вне театра 
- был такой период в био-
графии Анны Васильевны, 
когда она попыталась было 
уйти на преподавательскую 
работу... Однако, когда в 
1991 году ее пригласили в 
только что созданный Театр 
для детей и молодежи, - со-
гласилась сразу.

Однажды я ее спросила: 
«Вас не смущает, что коллек-
тив там - юные мальчики и 
девочки, вы - самая старшая 
актриса?»

- Наоборот! – ответила 
она. - Мне это очень нравит-
ся. Я чувствую уважение… 
И потом, я ведь могу что-то 
подсказать... Например, 
подхожу к каждому и выво-
рачиваю ему ноги: «Ты ар-
тист! Ты должен всегда быть 
в форме!»

Кстати, сама Анна Ва-
сильевна «держит форму» 
до сих пор: каждый день, 
еще лежа в постели, про-
делывает комплекс упраж-
нений. Есть у нее и другие 
секреты, как всегда оста-
ваться молодой. Первое: 
никогда не скучать. Еще: 
никому не завидовать. Не 
допускать в своей жизни 
плохого настроения. Она го-
ворит: «Плохое настроение 
- это как мусор в квартире. 
Его надо сразу убирать». И 
еще – стараться все делать 
танцуя.

За годы работы в Кеме-
ровском театре для детей 
и молодежи ею сыграно 
уже немало ролей. Среди 
них Семёновна в спектакле 
«Живи и помни» (по пове-
сти В. Распутина), Ислаева в 
спектакле «Месяц в деревне» 
(по пьесе И. С. Тургенева) и 
другие.

А в день своего юбилей-
ного вечера Анна Васильев-
на Елесина выйдет на сце-
ну в роли эксцентричной 
безумицы Аманды Вуазен 
в спектакле «Шоколад» по 
мотивам романа Дж. Хэр-
рис. Этот «сладкий» спек-
такль идет в буфете театра, 
и такой необычный способ 
отметить юбилей как нельзя 
лучше отражает и жизнен-
ную стойкость, и оптимизм, 
и мужество этой очень жен-
ственной актрисы.

Ольга ШТрАУС.
Фото из архива театра.

Возраст ЮНОСТИ
85 лет – самый подходящий возраст,  
чтобы играть на сцене Театра для детей  
и молодежи. во всяком случае,  
именно так считает старейшая актриса 
города Кемерово Анна васильевна Елесина. 
16 февраля в Театре для детей и молодежи 
состоится ее юбилейный вечер.

Сноуборд
Наталья Соболева из Таштагола выиграла 

этап Кубка Европы в параллельном слаломе 
и занимает второе место в общем зачете тур-
нира.

Кузбасская спортсменка первенствовала в чеш-
ском городке Марианске Лазне в повторном старте. 
А в первый день соревнований Соболева замкнула 
тройку призеров в том же параллельном слаломе. 
В нынешнем сезоне это уже вторая победа нашей 
землячки на этапе Кубка Европы: два месяца на-
зад 17-летняя подопечная тренера Владимира 
Кирьянова была лучшей на турнире в Италии. В 
генеральной классификации Кубка Европы наша 
землячка уступает только австрийской сноубор-
дистке Тане Бруггер.

Еще один воспитанник таштагольской спортив-

ной школы 17-летний Валерий Колегов не блеснул 
в Чехии, показав 21-й и 15-й результаты, но в общем 
зачете турнира входит в пятерку лучших. Его зем-
ляк Константин Котов – десятый.

Тем временем завтра, 14 февраля, на будущей 
олимпийской трассе в Сочи состоится этап Кубка 
мира в параллельном слаломе-гиганте, а еще через 
день пройдут соревнования в параллельном слало-
ме. Наверняка там выйдут на старт и сноубордисты 
из Таштагола.

Хоккей С мячом
Кемеровчанка Софья Амосова включена 

в состав сборной россии среди девушек до 17 
лет для участия в первенстве мира в Швеции 
(15-17 февраля).

Накануне поездки в Скандинавию наша коман-
да провела недельный тренировочный сбор в под-

московном поселке Обухово и по его итогам трене-
ры Зоя Именохоева из Иркутска и Сергей Тепло-
ухов (Екатеринбург) утвердили заявку на турнир.

В шведском городе Несше за сборную России 
сыграют девять спортсменок из Иркутска, по три 
– из Екатеринбурга и Красногорска и впервые - 
кемеровчанка. Напомним, что 16-летняя Софья 
Амосова занимается русским хоккеем с ноября 
2009 года, когда в областном центре Кузбасса про-
шел первый набор девушек в специализированную 
спортивную школу.

В предстоящем первенстве мира россиянки бу-
дут соперничать с командами Швеции, Финляндии 
и Норвегии. Все сборные проведут по пять матчей: 
после кругового турнира состоятся полуфиналы, а 
в заключительный день соревнований, 17 февраля, 
- поединки за медали.

Андрей ТАрКОв.

Родилась в деревне Сухая, в 
Красноярском крае. Мама - из 
очень бедной семьи, в восемь 
лет она осталась сиротой, и 
ее отдали в няньки, в богатый 
дом Елесиных. Вот там мой 
папа, сын хозяина, и влюбил-
ся в нее. Они поженились, 
уехали в Красноярск…

Отец был художественной 
натурой, и обе дочки пошли 
в него: пели, танцевали. И од-
нажды в кружке художествен-
ной самодеятельности талант 
Анечки Елесиной приметил 
балетмейстер Красноярского 
театра Валерий Незнамов.

Так началась ее профес-
сиональная карьера. Сначала 
– в кордебалете театра, потом 
– в солистках…

Короче говоря, в Музы-
кальном театре Кузбасса 
Анна Елесина оказалась уже 
будучи признанной танцов-
щицей. На сцене нашей опе-
ретты Анна Елесина танцева-
ла до 45 лет. В ее репертуаре 
свыше 60 ведущих балетных 
партий.

Закончив балетную карь-
еру, Анна Елесина осталась в 
театре: ей поручали неболь-
шие роли, но она относилась 
к ним с прежним - юным - 
азартом. Впрочем, с таким 
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Волейбол

Семеро с сошкой

диагональный нападающий 
Денис Горбачев, доигровщи-
ки Алексей Селезнев, Сер-
гей Горячих, центральные 
блокирующие Дмитрий Ба-
ранов, Дмитрий Моисеев и 
либеро Александр Моисеев. 

табло

Молодежная лига. 
Турнир за 7-12 места.
Первый круг. Кемерово. 
5-10 февраля.

Положение команд: 1. 
«Кузбасс-2» (Кемерово) – 
12 очков (разница партий: 
15-8). 2. «Краснодарские яст-
ребы» - 10 (11-9). 3. «Зенит-
УОР» (Казань) – 7 (10-10). 4. 
«Ярославские медведи» - 7 
(9-11). 5. «Искра-2» (Один-
цово) – 5 (9-11). 6. «Сормо-
вич» (Нижний Новгород) 
- 4 (9-14).

Капитан «Кузбасса-2»  
Денис Ишков в роли  
связующего задает ритм игре.

алендарь

в этот день родились
1745. Федор Ушаков, 

русский флотоводец, ад-
мирал.

1769. Иван Крылов, по-
эт-баснописец, драматург, 
менее известен как музы-
кант-исполнитель струнных 
квартетов.

1873. Федор Шаляпин, 
прославленный русский 
бас.

1883. Евгений Вахтангов, 
режиссер, актер, театраль-
ный деятель, основатель 
и руководитель театра (с 
1926 — Театр им. Евг. Вах-
тангова).

События
1934. Тонет пароход «Че-

люскин», раздавленный 
льдами в Чукотском море. 
Челюскинцам предстоит 
два месяца провести на 
дрейфующей льдине.

1945. Разгром Совет-
ской Армией будапешт-
ской группировки немецко-
фашистских войск; освобо-
ждение Будапешта.

1956. В Антарктиде от-
крывается первая советская 
научная станция «Мир-
ный».


